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Verbale 

 

Incontro del 13 febbraio 2014 

 

 

 Il giorno 13 febbraio 2014, alle ore 15,00 presso Sala Consiglio, si è riunito il 

CAOT (Comitato d'Ateneo per Orientamento e Tutorato) nelle persone dei proff.ri  Anna 

Paterno in qualità di Delegato all’Orientamento in ingresso, Ylenia De Luca in qualità di 

Delegato alle Questioni riguardanti le attività di Tutorato studentesco, Calefato Patrizia, 

Gallitelli Donato, Pollastro Stefania, Rocco Roma, Favia Pietro, Punzo Clelia, Martucci 

Isabella, Quaranta Angelo, Fabrizio Baldassarre, Caterino Daniela, Fornelli Anna Maria, 

Potito Quercia in sostituzione di Ribecco Nunziata, Manuti Amelia, Lanza Antonietta, 

Selvaggi Giovanna, Lucente Sandra, De Bellis Lucantonio, Dipierro Silvio, Favia Pietro, 

Schiano Claudio in sostituzione di Todisco Elisabetta, in qualità di delegati dei rispettivi 

Dipartimenti, la dott.ssa Pasqua Rutigliani, in qualità di Dirigente e per l'Area Orientamento 

agli Studi e al Lavoro, i dott. Teresa Fiorentino, Nicola Linsalata in qualità di segretario 

verbalizzante. 

Risultano assenti i proff.ri Perrone Roberto, Tassielli Giuseppe. 

 La dott.ssa Rutigliani introduce le due delegate del Rettore rispettivamente la 

Prof.ssa Anna Paterno per l’orientamento in entrata e la dott.ssa Ylenia De Luca per le 

questioni riguardanti le attività di tutorato studentesco.  

Si passa, quindi, alla discussione degli argomenti posti all'odg: 

• Organizzazione incontri di presentazione dei Corsi di Laurea alle Scuole Secondarie 

Superiori; 

• Progetto di recupero degli studenti inattivi e fuori corso: ricognizione delle attività 

svolte dai Dipartimenti; 

• Ricognizione delle attività svolte dai tutor nei Dipartimenti: criticità e proposte; 

• Incontro con i rappresentanti del Liceo Ginnasio Statale “Quinto Orazio Flacco” per 

 

dipartimento 
ricerca, didattica 
e relazioni esterne 
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l’organizzazione delle attività nell’ambito della convenzione vigente; 

• Varie ed eventuali. 

1) Organizzazione incontri di presentazione dei Corsi di Laurea alle Scuole 

Secondarie Superiori 

 La prof.ssa Paterno informa i presenti che per i precedenti anni accademici è stata 

adottata la modalità di presentazione dei servizi e dell’offerta formativa, articolata in 

giornate stabilite secondo un calendario organizzato per macro-aree disciplinari e che tali 

iniziative hanno  coinvolto prettamente gli studenti degli ultimi anni degli Istituti Superiori 

di Puglia e Basilicata – bacino d’utenza di maggiore provenienza. A tal proposito, visti i 

tempi ristretti e acquisito il parere del Magnifico Rettore, propone di operare mantenendo la 

modalità tradizionale  per l’anno accademico in corso con l’intento di avviare un progetto di 

riorganizzazione per individuare i servizi richiesti dall’utenza e di conseguenza avanzare una 

modalità innovativa di presentazione dei servizi e dell’offerta formativa agli studenti degli  

Istituti Superiori. Si apre il dibattito in cui intervengono i seguenti docenti:  

 Caterino: propone di organizzare una giornata presso la sede jonica rivolta agli 

Istituti di Taranto e provincia; 

 Baldassarre : attivare per tempo un’efficace campagna di comunicazione istituzionale 

anche attraverso i più moderni canali (i-tunes, you tube) mirata alla promozione non 

solo dei corsi triennali, ma soprattutto ai corsi magistrali; 

 Martucci: non condivide la riproposizione della modalità tradizionale e ritiene 

necessario attivare un nuovo format di promozione dell’offerta formativa; 

 Punzo: evidenzia che l’esperienza di interazione Scuola-Università nell’ambito dei 

progetti PON è fruttuosa al fine di instaurare una relazione continuativa con gli 

Istituti Superiori. 

 Pollastro: viste le variegate denominazioni dei corsi di studio, sottolinea la necessità 

di articolare le presentazioni facendo preciso riferimento ad essi durante gli incontri 

di orientamento; 
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 Fornelli: ritiene necessario attivare un nuovo format di promozione dell’offerta 

formativa poiché la modalità tradizionale necessita di numerosi correttivi; 

 Di Pierro: propone di articolare la presentazione raggrupando i corsi di studio 

“interclasse”  per facilitare la scelta del percorso di studio. 

A seguito degli interventi e dopo ampio dibattito emerge l’esigenza di implementare le 

informazioni presenti sul sito istituzionale in particolar modo nella sezione orientamento e di 

creare un profilo facebook dedicato all’orientamento universitario.  

Infine, si stabilisce di costituire un comitato ristretto con il compito di avanzare delle 

proposte innovative di promozione dell’offerta formativa. I componenti saranno i seguenti 

docenti Caterino, Favia, Fornelli, Lanza, Manuti, Martucci, Punzo, e saranno supportati dagli 

operatori dell’Area Orientamento allo Studio e al Lavoro. 

2) Progetto di recupero degli studenti inattivi e fuori corso: ricognizione delle attività 

svolte dai Dipartimenti; 

La prof. Paterno informa i presenti che il Senato Accademico nella seduta del 20 dicembre 

2011 ha approvato il Progetto d’Ateneo per il sostegno dei fuori corso e degli iscritti al II 

anno inattivi. Ad oggi hanno aderito otto ex Facoltà, pertanto, comunica ai Delegati presenti 

che, a stretto giro di posta, sarà intrapreso un monitoraggio delle azioni di recupero avviate 

ed espletate. Si apre il dibattito e a seguito di alcuni interventi tesi a conoscere gli aspetti 

conseguenziali all’avvio delle diverse azioni di recupero, si definisce che l’Area 

Orientamento dovrà comunicare alle ex Facoltà aderenti le modalità di rendicontazione e le 

relative procedure di liquidazione dei compensi. 

3) Ricognizione delle attività svolte dai tutor nei Dipartimenti: criticità e proposte 

La dott.ssa De Luca informa i presente che in data 30 gennaio u.s. è stato emanato il D.R. n. 

301 di Approvazione atti della procedura selettiva per titoli, per l’assegnazione di n. 105 

assegni per l’incentivazione delle attività di tutorato, pertanto sia i Dipartimenti che gli 

Uffici a breve potranno valersi delle figure di tutorato così come stabilito dal bando. A tal 

proposito, comunica che i contratti avranno scadenza il 15 novembre 2014 per consentire la 
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rendicontazione del Fondo Sostegno Giovani – E.F. 2012. 

Inoltre, visti i tempi prolungati di espletamento della procedura selettiva, propone di 

verificare la disponibilità finanziaria del Fondo Sostegno Giovani – E.F. 2013 e indire la 

selezione nel mese di giugno-luglio 2014 per garantire una continuità del servizio di tutorato 

agli utenti. 

Si apre il dibattito in cui intervengono i seguenti docenti:  

 Martucci: sottolinea l’efficacia della figura del tutor come raccordo tra l’istituzione e 

le matricole; 

 Caterino: evidenzia delle criticità dovute alla disomogeneità dei corsi di studio. 

Viste le complessità, sia la delegata – dott.ssa De Luca - che la Dirigente – dott.ssa 

Rutigliani - propongono la costituzione di un gruppo di lavoro con il compito di avanzare 

delle proposte di revisione del Regolamento di Ateneo per l’Orientamento e il tutorato. Tale 

gruppo di lavoro sarà composto dai seguenti docenti: Baldassarre, Caterino, Favia, Manuti, 

Pollastro, e saranno supportati dagli operatori dell’Area Orientamento allo Studio e al 

Lavoro. 

4) Incontro con i rappresentanti del Liceo Ginnasio Statale “Quinto Orazio Flacco” 

per l’organizzazione delle attività nell’ambito della convenzione vigente 

La prof.ssa Paterno di seguito presenta gli obiettivi strategici delle Parti Università e Liceo, 

illustrando le attività svolte in passato e lo stato dell’arte al momento attuale e sottolineando 

che al più presto dovranno essere realizzate le attività ricomprese nel primo e secondo anno 

in cui si articolano gli snodi culturali in base ai quale viene data attuazione alla convenzione  

Prende la parola la prof.ssa Maurogiovanni (Liceo Ginnasio Statale “Quinto Orazio Flacco”) 

che sottolinea l’efficacia dell’iniziativa e illustra i risultati dell’esperienza pregressa 

attraverso un quadro riassuntivo articolato per i diversi snodi. Alla luce dei risultati ottenuti 

propone di avviare la seconda fase sperimentale intervenendo su tre ambiti culturali:  

1. linguistico-umanistico-classico-archeologico 
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2.  giuridico-economico 

3. scientifico-sperimentale. 

Anche in questo caso viene stabilita la costituzione di un gruppo di lavoro composto dai 

seguenti docenti: Pollastro, Fornelli, Martucci, Ribecco e avente il compito di programmare 

gli interventi formativi.  

Infine, si attribuisce il compito di organizzare e coordinare i docenti relatori all’Area 

Orientamento allo Studio e al Lavoro, precisando che le lezioni si terranno nel trimestre 

Marzo – Maggio. 

Non avendo altri argomenti da discutere si scioglie la seduta  alle ore 18.15. 

Del che si è redatto il presente verbale, approvato e sottoscritto dal Delegato e dal segretario 

verbalizzante.  

f.to 

Il Segretario verbalizzante 

Dott. Nicola Linsalata 

per presa visione 

f.to 

Delegato all’Orientamento in ingresso 

Prof.ssa Anna Paterno 

f.to 

Delegato alle Questioni riguardanti le attività di Tutorato studentesco 

Dott.ssa Ylenia De Luca 


